



**Universität
Zürich^{UZH}**
Digital Society Initiative



DSI Newsletter.01 – Oktober 2016 [english version below]

News

Feierliche Eröffnung der «UZH Digital Society Initiative»

Mehr als 300 Personen wohnten am Abend des 14. Septembers der Eröffnung der «UZH Digital Society Initiative» bei. Bundespräsident Johann Schneider-Ammann rühmte die breite interdisziplinäre Ausrichtung des Projekts und wünschte ihm anlässlich seiner Eröffnungsrede viel Erfolg. [Mehr \(mit Bilder und Video der Eröffnungsfeier\)>>](#)

Registrierung DSI-Netzwerk

Forschende der Universität Zürich aller Disziplinen und Fakultäten, die in ihrer Forschung Aspekte der Digitalisierung untersuchen, können Teil des DSI-Netzwerkes werden. [Melden Sie sich an>>](#)

DSI Veranstaltungen

Freitag, 11. November 2016, 14:00-18:00 Uhr

«DSI Speed Dating & Mission Statement»: Stellen Sie ihre Forschungsinteressen vor und teilen Sie ihre Wünsche mit. Ziel des Anlasses ist es, einen Marktplatz der Ideen zu schaffen um Kooperationspartner für neue Projekte zu finden. Zusätzlich werden wir gemeinsam das Mission Statement der UZH Digital Society diskutieren.

Zielgruppe: alle Forschenden der Universität Zürich, deren Arbeit Bezüge zur Digitalisierung aufweist. Mehr Informationen folgen Ende Oktober via E-Mail und auf der [DSI Website>>](#).

Mittwoch, 25. Januar 2017, 15:00-17:00 Uhr

«DSI Organisation»: Gemeinsame Diskussion und Ausformulierung der DSI Organisationsstrukturen. Zielgruppe: alle Forschenden der Universität Zürich sowie Delegierte der Fakultäten, welche die UZH Digital Society Initiative inhaltlich mitgestalten wollen.

Mehr Informationen folgen im Dezember auf der [DSI Website>>](#).

Weitere DSI relevante Veranstaltungen

Mittwoch, 19. Oktober 2016, 18:15-19:45 Uhr

Vorabendveranstaltung des Center for Information Technology, Society, and Law (ITSL) der Universität Zürich zum Thema "Netzsperrern" aus technischer und rechtlicher Perspektive mit Prof. Dr. Burkhard Stiller und DSI Gründungsmitglied Prof. Dr. Florent Thouvenin. [Mehr>>](#)

Donnerstag, 20. Oktober 2016, 18:15-20:00 Uhr

Vortrag von Prof. Dr. Thomas Metzinger (Johannes Gutenberg Universität Mainz): Virtuelle Realität und künstliche Intelligenz. Neue Fragen für Gesetzgebung und Angewandte Ethik. Eine Veranstaltung im Rahmen des Schwerpunktthemas «Digital Societies» der Fellowperiode 2016-2020 am Collegium Helveticum. [Mehr>>](#)

Freitag, 21. Oktober 2016, 16:30-18:30 Uhr

Künstliche Intelligenz für Arbeit, Gesundheit und Alltag - Zukunft mit unbegrenzten Möglichkeiten? Eine Veranstaltung im Rahmen des Schwerpunktthemas «Digital Societies» der Fellowperiode 2016–2020 am Collegium Helveticum. [Mehr>>](#)

Mittwoch, 26. Oktober 2016, 13:30-17:30 Uhr

Veranstaltung mit Panel- und Plenumsdiskussion des Schweizer Forum für Kommunikationsrecht (SF-FS) und des Center for Information Technology, Society, and Law (ITSL) der Universität Zürich zum Thema "Werbung - online". [Mehr>>](#)

ab Ende Oktober 2016

Diverse Veranstaltungen und Vorträge zum Thema «Leben in der Welt 4.0». Eine Veranstaltungsreihe im Rahmen von Treffpunkt Science City der ETH Zürich. [Mehr>>](#)

Freitag, 4. November 2016, 9:00-16:30 Uhr

Internationaler Workshop des ETH Risk Centers "Mastering the Challenges of our Digital Society". [Mehr>>](#)

Dienstag, 22. November 2016 18:00-20:00 Uhr

Veranstaltung des Center for Information Technology, Society, and Law (ITSL) der Universität Zürich zum Thema "Die Macht der Algorithmen: Werkzeuge oder Akteure?". [Mehr>>](#)

**[english version]
DSI Newsletter.01 – October 2016**

News

Opening Ceremony of the «UZH Digital Society Initiative»

More than 300 people attended the opening ceremony of the «UZH Digital Society Initiative» on the evening of September 14th. The President of the Swiss Confederation Johann Schneider-Ammann praised the broad interdisciplinary orientation of the project and expressed his wishes for a successful initiative. [More \(German\)>>](#)

Join the DSI Network

Representatives of all disciplines and faculties of the University of Zurich considering aspects of digitization in their research are invited to join the network. [Register online>>](#)

DSI Events

Friday, November 11 2016, 14:00-18:00h

«DSI Speed Dating & Mission Statement»: Present your research, tell us what your wishes are, and help us shape the DSI mission statement. The main goal of this event is to generate a market-place of ideas and facilitate matchmaking of researchers within the university.
Target audience: All UZH scientists interested in topics related to digitization.
More information will be e-mailed by end of October and posted on the [DSI web page>>](#).

Wednesday, January 25 2017, 15:00-17:00h

«DSI Organization»: Join the discussions on the organizational structure of the DSI.

Target audience: All UZH scientists and faculty representatives interested in shaping the structure of the UZH Digital Society Initiative.

More information to follow in December on the [DSI web page](#)>>.

Other Events with relevance for the DSI

Wednesday, October 19 2016, 18:15-19:45h

Event of the Center for Information Technology, Society, and Law (ITSL) of the University of Zurich on "Internet Blocking" from a technical and legal perspective with Prof. Dr. Burkhard Stiller and DSI founding member Prof. Dr. Florent Thouvenin. (Event in German). [More>>](#)

Thursday, October 20 2016, 18:15-20:00h

Talk of Prof. Dr. Thomas Metzinger (Johannes Gutenberg University Mainz): "Virtuelle Realität und künstliche Intelligenz. Neue Fragen für Gesetzgebung und Angewandte Ethik." An Event of the Collegium Helveticum within the focus topic «Digital Societies» (Event in German). [More>>](#)

Friday, October 21 2016, 16:30-18:30h

"Künstliche Intelligenz für Arbeit, Gesundheit und Alltag - Zukunft mit unbegrenzten Möglichkeiten?" An Event of the Collegium Helveticum within the focus topic «Digital Societies» (Event in German). [More>>](#)

Wednesday, October 26 2016, 13:30-17:30h

Event with panel and plenary discussion of the Swiss Forum for Communications Law (SF-FS) and the Center for Information Technology, Society, and Law (ITSL) of the University of Zurich on "Online Advertising" (Event in German). [More>>](#)

Beginning as of end of October 2016

Different events and talks with the topic «Life in the World 4.0». An event series from Treffpunkt Science City of the ETH Zurich (Events in German). [More>>](#)

Friday, November 4 2016, 9:00-16.30h

International Workshop of the ETH Risk Center "Mastering the Challenges of our Digital Society". [More>>](#)

Tuesday, November 22 2016, 18:00-20:00h

Event of the Center for Information Technology, Society, and Law (ITSL) of the University of Zurich on "The Power of Algorithms" (Event in German). [More>>](#)

—
UZH Digital Society Initiative (DSI)
Geschäftsstelle / Managing Board
PD Dr. Markus Christen
Dr. Veronica Gomez
Binzmühlestrasse 14
CH-8050 Zürich
info@dsi.uzh.ch
